

### **XIII CONGRESO SESPAS 2009. SEVILLA**

En el XIII congreso de la Sociedad Española de Salud Pública y Administración Sanitaria (SESPAS), celebrado en Sevilla del 3 al 6 de marzo de 2009 se han aunado multitud de colectivos de la Salud Pública española.

Bajo una interesante conferencia inaugural a cargo de Naomar Almeida en la que presentaba como se han ido desarrollando en el tiempo los paradigmas de la salud pública y como en éstos momentos se está cambiando hacia el paradigma de la contingencia, entendiéndolo éste como el reconocimiento de que existen hechos, fenómenos y procesos que pueden ser verdaderos y falsos al mismo tiempo.

En un congreso en el que tienen cabida múltiples profesionales pertenecientes a los distintos ámbitos de la Salud Pública se han tocado, entre otros, temas tan diversos como la acción local en salud e intersectorialidad, uso de servicios y atención sanitaria a la población inmigrante, comunicación y salud, dieta y alimentación: impacto en salud, desigualdades de género en salud, investigación en servicios de salud, promoción de salud en los centros educativos, salud sexual y reproductiva, actividad física, obesidad y diabetes, promoción y acción local en salud en población desfavorecidas, dependencia/salud de las personas mayores, género y cuidados informales de salud, estilos de vida y salud, etc.

Se puede apreciar como muchos de los temas abordados en las distintas áreas tienen una especial relación con la práctica diaria de la enfermería andaluza con especial atención a los estilos de vida saludables con la promoción de la actividad física y la alimentación equilibrada así como a la intersectorialidad y desigualdades en salud.

Antonio Jesús Ramos.

Enfermero de Educación para la Salud.